



Regierungsratsbeschluss vom 18. August 2015

Finanzausgleich 2016 zwischen Bund und Kantonen; Anhörung zum Bericht der Eidgenössischen Finanzverwaltung (EFV)

P151053

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Briefentwurf an die FDK.

Begründung

Die Kantone wurden von der Konferenz der Finanzdirektorinnen und Finanzdirektoren (FDK) zur Anhörung zu den Grundlagen für die Berechnungen der Ressourcen- und Lastenindices und den Ausgleichszahlungen 2016 eingeladen. Das Finanzdepartement des Kantons Basel-Stadt hat die Berechnungsgrundlagen überprüft und die Daten für plausibel befunden. Hingegen stellt der Regierungsrat fest, dass die Überdotierung des Ressourcenausgleichs auf 664 Mio. Franken weiter zugenommen hat. Er beantragt deshalb, dass mit Blick auf die kommende Vierjahresperiode Massnahmen zur Senkung der zu hohen Belastung der NFA-Geberkantone ergriffen werden. Zudem fordert er, den soziodemographischen Lastenausgleich, der weiterhin stark unterdotiert bleibt, auszubauen.

